

Summaria

Unter den Exzerptreihen aus Benedictus Levita befindet sich ein Stück, welches Étienne Baluze als „Capitulare incerti anni, datum in synodo cui interfuit Bonifacius apostolicae sedis legatus“ in der Annahme herausgegeben hat, es sei ein echtes Kapitular. Seine Vorlage war ein einzelnes, im Übrigen fragmentarisches Blatt aus Cod. Par. Lat. 1568, das mit c. 28 abbrach. Vollständig wird das „Kapitulare“ hier erstmals mit Hilfe von Cod. Par. Lat. 4375 bekannt gemacht. Unter nahezu identischem Rubrum (*Ex decretis regum Caroli, Ludovici atque Lotharii, quibus legatus Romanus sedis Bonifatius interfuit cum ceteris episcopis* resp. *Ex concilio regum Karoli, Ludovici, Lotharii, cui interfuit Bonifacius Romane sedis episcopus*) findet sich a) eine 36 Kapitel umfassende Exzerptsammlung aus Ansegis und Benedictus und b) ein Einzelstück, das aus zwei Benedict-Kapiteln zusammengeschmolzen wurde. Diese Texte sind oben S. 561 ff. und S. 576 ff. ediert. Über Entstehungszeit und -ort ist über das bereits von Emil Seckel Ermittelte (9.–12. Jh., nördliches Westfranken) nicht hinauszukommen.

Among the various excerpts of Benedictus Levita, is a piece that Étienne Baluze edited under the title „Capitulare incerti anni, datum in synodo cui interfuit Bonifacius apostolicae sedis legatus“. He assumed the item was a genuine capitulary; his source was a single, otherwise fragmentary leaf from Cod. Par. Lat. 1568, which broke off with c. 28. This „Capitulary“ is presented here in its entirety for the first time, with the help of Cod. Par. Lat. 4375. Other manuscripts transmit, under nearly identical rubrics (*Ex decretis regum Caroli, Ludovici atque Lotharii, quibus legatus Romanus sedis Bonifatius interfuit cum ceteris episcopis* and *Ex concilio regum Karoli, Ludovici, Lotharii, cui interfuit Bonifacius Romane sedis episcopus*) a) a 36-chapter collection of excerpts from Ansegis and Benedictus; and b) a single item fused from two Benedict chapters. These texts are edited above, p. 561 ff. and p. 576 ff. As for the date and origin of these items, there is no improving upon what Emil Seckel has already established (9th-12th century, northern West Francia).